

daß sie und die Kinder während meiner Abwesenheit an irgend Notwendigem Mangel leiden würden. Und als ich auf diese Weise das Schicksal meiner Familie gesichert hatte, machte ich meine übrige Habe zu Geld, nahm unter Thränen Abschied von meiner Frau, meinen Jungen und meiner Tochter, und begab mich an Bord des „Abenteurers“, eines Kauffahrteischiffes von dreihundert Tonnen, welches nach Ost-Indien bestimmt war. Der Kapitän des Schiffes hieß John Nicholas aus Liverpool und war als ein rechtlicher und braver Mann in der ganzen Welt bekannt.

Wie es mir auf dieser Fahrt ergangen ist, muß ich im zweiten Buche meiner Reisen erzählen, alldieweil sonst das erste zu lang ausfallen würde.

---